

continue, c'est un million d'habitants qu'il faudra lui ajouter chaque année. Avant vingt-cinq ans, il atteindra 80 millions.

AUTRICHE-HONGRIE. — Cet empire-royaume, agglomération de tant de nationalités différentes par la langue, la religion et les mœurs, ne pouvait pas échapper à la poussée révolutionnaire qui se manifeste en Russie.

Les Hongrois voudraient former un royaume de Saint-Etienne distinct, qui compterait 20 millions d'habitants sur une superficie territoriale de 324 000 kilomètres carrés avec la Transylvanie, la Croatie, la Slavonie. Sur ce nombre d'habitants la moitié à peine, soit 8 millions, sont Hongrois ou *Magyars* ; il est vrai que ce sont les plus actifs, les plus remuants ; les autres sont des Slaves ou des Latins.

Naguère encore les actes officiels se rédigeaient en latin, comme au moyen âge, à cause même de la diversité des idiomes ; mais les Magyars ont voulu y substituer leur langue, fort peu comprise des autres peuples. De plus, à la Chambre, ils ont presque tous les députés de leur choix, parce que pour être élu il faut savoir lire et écrire le hongrois, ce qui est une impossibilité pour bien des candidats.

Si la scission hongroise s'opérait, que deviendrait alors le reste de l'empire, partagé entre 14 millions d'*Allemands*, en Autriche propre, et 12 millions de Tchèques ou Bohêmes, de Galiciens, de Croates, de Dalmates, très séparés par leurs tendances et leurs intérêts ?

ESPAGNE. — Le jeune roi Alphonse XIII a l'humeur voyageuse. On l'a vu dans toutes les grandes capitales, à Lisbonne, à Paris, où une bombe ne lui a pas fait peur ; à Londres, à Berlin, à Vienne, etc. Il en a profité pour se choisir une reine, laquelle serait une princesse anglo-allemande de Battenberg.

Une éclipse de soleil a réuni à Burgos les sommités astronomiques de l'Europe,

ITALIE. — De violents *tremblements de terre*, qui ont coïncidé avec des éruptions du Stromboli, ont désolé les Calabres. On compte des milliers de victimes.

Le Vésuve lui-même s'est rallumé d'une belle colère : son sommet s'est élevé de 50 mètres ; il s'y est ouvert un nouveau cratère qui s'élargit sans cesse et dont les laves ont rempli l'« Atrio del Cavallo », si connu des ascensionnistes cavaliers.